
主席先生： 

 

原先本人希望於 11 月 2 日在《立法會･教育事務委員會》發表就｢處理中學生人

口下降帶來的問題的措施｣提出意見，但昨天收到教育事務委員會秘書通知要求

本人於 11 月 3 日第二節才發表意見，由於本人原先已有其他會議須出席，因此

未能出席發表。然本人仍想透過文字稿表達意見，希望主席代安排提交出席之議

員，多謝幫忙！ 

 

本人知悉各中學議會及校長會已先後跟局方面談，磋商有關處理是次問題的解決

方案，但最終仍未謀得共識。本人相信校長們及局方都是有誠意為學生、為教育

而提出建議的，分歧只在於我們的校長站在前線，直接瞭解近年來香港教育生態

的不健康發展，而局方則站在技術性調整方面，提出你們認為的｢過度性｣安排。

從你們｢過度性｣的安排建議上，我們只看到你們誤會了我們，用你們的說法：校

長們旨在｢保學校、保教席｣。其實，事情並不是這樣。 

 

教育工作的其中一個主要任務，在於教育我們下一代必須要有遠大的眼光，對於

整個社會的發展趨勢有長遠的規劃；而不應只顧目前，只尋求問題的短期解決辦

法。持續優化中學教育，包括將學校上下的心力放在學與教上面，而非放在擔心

及安排下年度的人手、財務、學校推廣等的問題上；利用未來數年的機遇，將香

港的教育發展，在質素上推向更高。 

 

今日我們在掌握未來五年的人口數據的同時，能刻意有計劃地利用現有中學的積

極性，接納我們建議的 321 方案，保持更佳的教育大環境，下一代將更明白及感

受到何謂眼光遠大、化危為機的政策與措施。 
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